
議 会 運 営 委 員 会 協 議 結 果 

日時：令和３年８月２４日（火） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時２０分

場所：委員会室 

【竹内功治委員長】議事進行上、協議題２．陳情について、順序を繰り上げ、協議題として

よろしいでしょうか。 

了承

【竹内功治委員長】それでは、協議題２．陳情について、陳情番号１４及び１５の２件に

ついては、意見書の提出を求める内容の陳情ですので、先例により、議

会運営委員会で審査することになります。意見陳述を希望されている案

件でありますので、意見陳述を行ってよろしいでしょうか。また、傍聴も希

望しておられますので、許可してよろしですか。 

了承

≪休憩≫（陳情者入室）（陳情）（質疑）（陳情者退室） 

≪再開≫ 

【竹内功治委員長】協議題２．陳情について、陳情番号１３は、郵送のため議長預かり、

陳情番号１４及び１５の２件は各会派に持ち帰って協議していただき、

９月２７日の議会運営委員会で採決を採りますので、それまでに各会

派でご協議をお願いします。なお、その際、以前７月２９日議会運営

委員会でお知らせした全国市議会議長会からのコロナ禍による厳しい財

政状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書の提出についても、

よろしくお願いします。 



１．第７回半田市議会定例会について

（１）会期中の日程について（別紙資料１） 

   ８月３１日（火）から９月２９日（水）までの３０日間 

【渡邉昭司議長】市内では、新型コロナウイルス感染者が急増しており、これを受けての９月 

議会への対応についてですが、議長案（別紙資料）として、一般質問時の 

議場内の入場人数を３分の１程度抑制する。同意がいただければ、詳細 

は調整させていただきます。また、事業評価については、本年度に限って、取

りやめる。こうしたことを踏まえて、会期日程の調整をお願いします。 

【竹内功治委員長】議長から提案がありましたので、ご意見をお願いします。

【石川英之委員】事業評価は、不要不急であり、任意で行っているものであるため、議長案に

賛成です。 

【小出義一委員】事業評価は、石川委員と同様で賛成です。 

【坂井美穂委員】事業評価は、必ずやらなければならないものでないことと、今年度に限っての

ことであるため、賛成です。 

【嶋崎昌弘委員】事業評価は必要であり、議員のみで行うため、密にもならない。今年だけや

らないのはおかしいと思います。 

【伊藤正興委員】今回は取りやめでよいと思います。政府も各企業に対し、出勤者を７割減 

らすよう通知しているので、議会としても模範的な姿勢を示す必要があると 

思います。 

【加藤美幸委員外議員】やり方を考えて密にならないようにしてやればできないことはない。事 

業評価は議会としても必要、行政に対し投げかけてきた評価は意味

あるもので、やめる必要はないと思います。 

【石川英之委員】補足します。事業評価の分科会は委員しかいないので、密にはならないと思 

います。会議の回数を極力減らすべきだという考え方の中で、事業評価は今



年度に限っては削ってもいいという考えです。 

【竹内功治委員】それでは、議長案の本会議場における議員の入場人数を抑制することにつ

いては、３分の１程度を交替で退席する、また、事業評価については、緊

急事態宣言が１２日で解除されれば、１７日に議会運営委員会を開催

し、協議する。１２日に解除されなければ、それ以降の議会運営委員会

で協議することとします。 

【小野田靖局長】議長案の２点以外で、ご意見があれば、今後の参考にお聞かせいただきた 

い。 

【竹内功治委員長】決算審査については、少しでも総時間が短くなるよう、読み原稿を委員長

から各部課へ要請して、コロナ対策をとりたいと思いますので、よろしくお願

いします。 

【小野田靖局長】別紙資料１をお願いします。会期は、８月３１日（火）から９月２９日

（水）までの３０日間で、一般質問の人数が１１名ですので、当初の案か

ら一部変更となります。一般質問は、初日３名、２日目５名、３日目３

名となり、３日目は一般質問終了後に議案質疑、委員会付託を行います

ので、９月３日（金）は休会日とします。委員会の日程は変更せず、９

月６日（月）午前９時３０分から総務委員会、午後１時３０分から

文教厚生委員会、９月７日（火）午前９時３０分から建設産業委員

会の案で作成しましたので、ご協議をお願いします。なお、９月１７日

（金）午前に予定していた長寿訪問は、実施しなくなったので、見え消し

にしてありますので、よろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明の日程でよろしいでしょうか。

了承

≪休憩≫ 



≪再開≫ 

（２）市政に関する一般質問について 

 一般質問通告者は１１名、日程は３日間 

日程 午前（９時３０分から） 午後（午後１時１５分から）

８月３１日(火) ― ３名（小栗、加藤、竹内） 

９月 １日(水) ２名（伊藤、國弘） ３名（水野、中川、岩田） 

９月 ２日(木) ２名（中村、坂井） １名（鈴木健） 

【小野田靖局長】一般質問通告者は１１名のため、日程は３日間です。初日８月３１日 

は、議案上程数の関係で、午前は入れず、午後からとし、午後３名、９月 

１日は午前２名、午後３名。９月２日は午前２名、午後１名です。質 

問項目等の修正は、本日午後５時までに議長へ申し出ることでよいか、ご 

協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

了承

（３）付議事件及び委員会付託について（別紙資料２） 

【小野田靖局長】別紙資料２をお願いします。付議事件及び委員会付託は、資料のとおり

で、よろしいかご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。

了承

（４）討論の通告締切について

討論通告締切 人事案件   ８月３１日（火）午前８時４５分 

決算議案以外 ９月 ８日（水）午前９時００分 

                 決算議案    ９月２７日（月）午前９時００分 

【小野田靖局長】討論通告締切は、人事案件は８月３１日午前８時４５分、決算議案



以外は９月８日午前９時、決算議案は９月２７日午前９時となってお 

りますので、よろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。

了承

（５）議員派遣について 

【小野田靖局長】議員派遣については、現在のところ予定されているものはありません。 

２．陳情について（別紙資料３） 

陳情番号 陳 情 件 名 送付委員会 

１３ 

貴市議会における下記事項の議員提案の要請

（要請内容：人道的見地から、沖縄防衛局に

よる「沖縄本島南部からの埋め立て用土砂採取

計画」の断念を要請すること）

議長預かり

（郵送） 

１４ 
国の私学助成の拡充に関する意見書の提出を

求める陳情書 

議会運営委員会 

（意見陳述あり）

１５ 
「再審法（刑事訴訟法の再審規定）」の改正

を求める意見書の採択を求める陳情書

議会運営委員会 

（意見陳述あり）

３．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

８月３１日（火）午前 ９時００分  委員会室 

９月 ８日（水）午前１０時００分  委員会室 

９月２７日（月）午前１０時００分  委員会室 

【小野田靖局長】予定されている議会運営委員会は、記載の３回です。改めてご協議いただ 



くものがあれば、開催することがあるかもしれませんので、よろしくお願いしま

す。 

【竹内功治委員長】ただ今、局長から説明がありましたが、８月３１日の議会運営委員会の 

開催については、先例により、議運を開催することを基本とし、ただし、委

員全員の了解があればこの限りではない、ことになっております。８月３

１日の議会運営委員会の開催について、ご意見をお願いします。

【竹内功治委員長】それでは、８月３１日の議会運営委員会は、改めて、開催の有無をご 

連絡いたしますので、よろしくお願いします。 

（２）全員協議会の開催について 

８月２４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

９月２７日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】開催予定は記載のとおりですが、議題がない場合は、開催されませんので、

よろしくお願いします。 

（３）事業評価の結果通知について 

日時：９月２９日（水）本会議終了後

場所：市長応接室

【竹内功治委員長】先程、事業評価についてご協議いただきましたが、９月２９日の結果通

知は行いませんので、よろしくお願いします。

（４）半田市議会臨時会について（人事院勧告関係）

   １１月２５日（木） １日間 

・議会運営委員会：１１月１５日（月）午前１０時００分 

・全員協議会  ：１１月１５日（月）午後 １時３０分 

【小野田靖局長】１１月２５日に１日の会期で臨時会を予定させていただいています。これ 

は人事院勧告の関係で、１２月１日を基準にボーナスが支給されますの



で、１２月議会前に議決が必要になりますので、この日程で、調整を進め

ています。また、本来１週間前の告示日に議運と全協を行いますが、議長

公務の関係で、記載の日程で予定させていただいておりますので、よろしくお

願いします。 

（５）第２９回議会報告会の開催について（別紙資料４） 

【渡邉昭司議長】別紙資料４をお願いします。広聴委員会委員長から、議会報告会につい

ては、新型コロナウイルス感染症対策として、昨年度と同様に、議会活動報

告について動画撮影を行いユーチューブで公開する旨の報告がありましたの 

で、ご承知おきください。 

（６）Ｑイズ！ＧＩＫＡＩへＧＯ！！の開催中止について

【渡邉昭司議長】交流企画委員会委員長から、Ｑイズ！ＧＩＫＡＩへＧＯ！！について、

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、昨年度に引き続き中止する旨

の報告がありましたので、ご承知おきください。 

（７）議員の健康管理について

【渡邉昭司議長】改めて申し上げるまでもないことですが、大府市や東浦町でも議員が感染し 

たという新聞報道がありました。普段の生活をきちんとしていても、感染するこ 

ともあると思いますが、なお一層、感染対策を施し、感染しないように努めてく 

ださい。 

（８）定期駐車券・ＩＣカードの確認について

【小野田靖局長】９月定例会中に確認しますので、９月２９日（水）までに事務局へ提示 

してください。 

（９）その他 

【竹内功治委員長】その他に何かありますか。

なし 


